

Safonwil, 20. Aug. 30.

Lieber Herr Professor!

Vieln Dank für Ihre Ratschläge. Natürlich, das Lied von Knecht kommt wieder weg. Ich hieß bis vor letztem Sonntag Predigten über das Knechtlied. Als ich vor einigen Monaten zuerst Bkhe: Dein Reich komme! kam, lädt sich die Gemeinde gerne dieses Reichslied singen lassen. Es füllt so unheimlich viel "Ich, ich, ich!" auch in unserem Gesangbuch wie in unserem Leben. Darauf freute ich mich, als unser Fortbildungslärer sich die Mühe nahm, für diesen Sonntag das Knechtlied so zu schreiben. Nachher wünschten Einige und mit was das seit auch steht, das Lied möchte noch länger bleiben bis es sich wenigstens "eingesungen" habe: ^{unser Kirche} Hier ist die Kürzerkeit auch immer wohlthand! - cum grano salis! gewesen, zu "Mystik" ist da wirklich kein Anlass geboten und soll auch in Zukunft Keiner geboten werden. Dazu bin ich, glaub' ich, zu nahe beim Histor von Tschoga in seiner "Theologie", dass wir das "Feiern" nicht ein Graus wäre. Sie meinen, wohl mit Recht, dass ich zu viel Kubdach auf die

Kanzelneinme", wie Bonniers was in Tonileit. Toniles meint - natürlich alles cum grano salis! Hier, meine Bonniers allerdings, müsse man das gar nicht raten. Hier müsse man Sprache Kanaans anwenden. Ich habe das Schöne - in Kunst und Rede und Poetrie - so lieb, das ich darum vielleicht mich verpflichtet weiss, dagegen in der Predigt zu Tündigen. Es kostet den Seestädter in mir selbes immer Einiges. -

In Sachen "Kirchenschmuck", ist der Wandspisch in der Kirche abzüglichern? Bei den Kommandaten Tünen renovation, dachte ich, den Korschlag zu machen, etwa das erste Gebot links und "Siehe, ich mache Alles neu!" rechts auf das große Wand schreibenz lassen. Die Steinlein od. Dreiecklein im Kanzelwandfeld überfinden und vielleicht auch einen Spisch, vielleicht: Herr, rede, Stein geht hört. oder: Es ginge ein Lämaus aus zu säen. - Übrigens darf ich es Ihnen und Frau Professor sagen, dass wir auf Ende Oktober Anfang November einen freiwilligen Kirchenbazar veranstalten? Vor allem Sektionschef Wilhelm ist Initiant dafür, es möchte unser auf freiwilliger Wege für eine Elektro-Kirchenbelebung Geld gesammelt werden. Der von gegenwärtige Abiturienten der Brauer

und Töchter arbeiten nun schon fleißig darauf. Schäfer
Wilhelm will dann auch eine freiwillige Sammlung in die
Wege leiten. Für den Bazar möchten wir nun die Bitte,
uns mitzuhelfen, an alle Freunde und Anwärter der
Kirchgemeinde Safenwil richten. -

Was die Taufe vom Sonntag an betrifft, was ich
einfach in der Kleidung. Erstens: kann die Taufrente nur
gut zur Taufe. Keines war in der Predigt. Zweitens: Schwetz-
ten Mütter u. Jolle vor (und nach) der Taufe unerlässlich.
Ich pflege sonst trinitarisch zu taufen, aber dieses mal
schlechten Gewissen. Ja ganz schlechtes Gewissen, einfach ein
Wortpfeife zu sein, Lebe ich am Sonntag während dieses
Taufe - ich habe mich bis zum letzten Moment besonnen:
Kreuzlich taufen? Verstellen diese Lente ohne vom
Gedenken des Schöpfung, Kostümierung und Elend? ^{wicht}
Sind die drei Trophäen im Stand. Paters, Schwestern u. Heiligen
Geistes für diese Lente einfach Magic? Es war eine traurig
Dienstwähler aus dem Obermiff, der ^{en} Haan bei seiner letzten
Taufe, weil ich sie vor versammelter Gemeinde ^{nein}
nicht besonders in der Kirche oder wie er sogenanntete,
„zum Hause, hin wollte, kurz hand schlägt“ dāna
„machs“ hassen Andere u. Lohse (Schweizer in Zofingen)

Allerdings: Ob die Leute meine Formel verstanden haben,
ist sicher so fraglich wie bei der trinitar. Formel. Ich glaube sogar,
die Jungen und die Mütter sind lange geworden, und haben dann auch
nach der Taufwährend des Liedes geschwafst, weil nicht drei
Tropflein geflogen sind. Sie wollen nicht wissen sonst von Kirche,
von Predigt; aber, gemacht muss die Taufe sein. Keine Formel kann
ich also, nur in doppelter Hinsicht, in Bezug auf das Theolog.

Problematische für mich selbst und Problematisch im Bezug auf
den Hörer, bes. Th. c. Taufformel, mein Seelenantrag zu belasten,
gebraucht: Ich taufe Dich im Namen Jesu, in deren Nachfolge Dir die
Herrlichkeit Gottes ^{erstellen} aufgehen möge; Ich verabschwee nichts so sehr
wie abgegriffene Künige, die unsere Predigt-, Gebet- und Tauf- u.

Kundmachersworte sind so belastet, „erstlich - sündig - tödlich“
belastet, ohne Beziehung mit der Konkretheit, mit der
Sie doch einzig allein recht zu tun haben und haben sollen: Sie
kommt da immer wieder als eine Warnung zu mir, was ich einmal
von H. Fehlhaber, Löke, der einmal zu einer Gemeinde gesagt haben
soll: Und nun wollen wir einmal versuchen, das Unser Vater
zu beten, "beim segn. Löwen", obligator. Liturgie-Klausur,
die Gemeinde doch „so gut“ kann. Ich sage das ja nicht zu Recht -
Sie begegnen mir vielleicht schon etwas.
Fertigung. Es ist sicher nicht mehr moderner Subjektivismus. —

Vorherwähnend dankend für Ihren Brief, füreinst Sicherlich

Dr. Ernst Ott.